

■ El exdiputado y extimonel de la UDI analiza el escenario político ante una alta posibilidad de que José Antonio Kast llegue a La Moneda.

POR CLAUDIA RIVAS

Llegó a la Cámara de Diputados en 2010, por lo que compartió durante dos períodos con el actual candidato presidencial José Antonio Kast, pero ahora Ernesto Silva está concentrado en la Universidad del Desarrollo, de la que es prorrector, y en la dirección Ejecutiva de Faro de la misma casa de estudios.

Y, desde esa tribuna, cree necesario que el presidenciable –de llegar a La Moneda– forme una coalición amplia, en la que comparten también demócratas y amarillos.

Respecto del Partido de la Gente (PDG) estima que hay que conocer a estos votantes, “porque el Gobierno va a necesitar votos en el Congreso y una opinión pública favorable”.

- ¿El quinto lugar de Evelyn Matthei da cuenta de que murió Chile Vamos?

– Esa lectura me parece bastante en clave política poco útil, porque me imagino que hoy, desde una reflexión de corto y mediano plazo,

**ERNESTO SILVA,
PRORRECTOR DE U. DEL DESARROLLO:**

“Si es que uno aspira a que un solo Gobierno resuelva todo, probablemente fracasará en el intento”



ADJUDICACIÓN LICITACIÓN PÚBLICA PARA PÓLIZA COLECTIVA DE SEGURO DE INCENDIO Y COBERTURA COMPLEMENTARIA, INCLUIDO SISMO, ASOCIADAS A LA CARTERA DE CRÉDITOS HIPOTECARIOS QUE EVOLUCIONA ADMINISTRADORA ADMINISTRA Y OTORGUE EN SU CALIDAD DE TAL.

De conformidad a lo dispuesto en las Bases de Licitación Pública para Póliza Colectiva de Seguro de Incendio y cobertura complementarias, incluido sismo, asociadas a la cartera de créditos hipotecarios de Evolucionaria Administradora de Mutuos Hipotecarios S.A., que contrate o administre en el futuro, a las 15:30 horas del día 13 de noviembre de 2025, se procedió a la recepción y apertura de las ofertas presentadas por las Compañías de Seguros Participantes, en presencia de don Juan Ignacio San Martín Schröder, Notario Público, Titular de la Cuadragésima Quinta Notaría de Santiago. A continuación, se detallan las compañías oferentes, y la tasa mensual ofertada para cada cartera:

Compañía	Tasa	Corredores de Seguros	Comisión	Observación
Compañía de Seguros Generales Consorcio Nacional de Seguros S.A.	0,015718%	Marsh CDS	1% + IVA	No adjudicada
HDI Seguros	0,017284%	Sin corredor	-	No adjudicada
Seguros Generales Suramericana S.A.	0,017301%	Marsh CDS	1% + IVA	No adjudicada
Zurich Chile Seguros Generales S.A.	0,014436%	Sin corredor	-	No adjudicada
Renta Nacional Seguros Generales S.A.	0,018643%	Marsh CDS	1% + IVA	No adjudicada
FID Chile Seguros Generales S.A.	0,013977%	Marsh CDS	1% + IVA	Adjudicada
BCI Seguros Generales S.A.	0,017978%	Marsh CDS	1% + IVA	No adjudicada

No hubo más ofertas que las ya señaladas para la cobertura licitada. En consideración a lo anteriormente expuesto, y de acuerdo a lo dispuesto en el artículo 40 del DFL N° 251 de 1931, y la Norma de Carácter General N° 469 de la Comisión para el Mercado Financiero, de 8 de abril de 2022, Evolucionaria Administradora de Mutuos Hipotecarios S.A., procedió a adjudicar la licitación a la empresa FID Chile Seguros Generales S.A., conforme a los términos y plazos establecidos en las Bases de Licitación.

La póliza adjudicada empezará a regir a contar de las 12:00 horas del día 1 de enero de 2026 y tendrá una duración de 12 meses, expirando en consecuencia, a las 12:00 horas del día 1 de enero de 2027.

**Máximo Silva Irarrázaval
Gerente General**

Evolucionaria Administradora de Mutuos Hipotecarios S.A.

Av. Pdte. Riesco 5561 of. 1804 Las Condes
info@hipotecariaevolucionaria.cl

www.hipotecariaevolucionaria.cl



ADJUDICACIÓN LICITACIÓN PÚBLICA PARA PÓLIZA COLECTIVA DE SEGURO DE DESGRAVAMEN, INCLUIDA Y EXCLUIDA LA COBERTURA ADICIONAL DE INVALIDEZ TOTAL Y PERMANENTE DOS TERCIOS, ASOCIADAS A LA CARTERA DE CRÉDITOS HIPOTECARIOS QUE EVOLUCIONA ADMINISTRADORA DE MUTUOS HIPOTECARIOS S.A., ADMINISTRA Y OTORGUE EN SU CALIDAD DE TAL.

De conformidad a lo dispuesto en las Bases de Licitación Pública para Póliza Colectiva de Seguro de desgravamen y desgravamen con cobertura adicional de invalidez total y permanente dos tercios, asociadas a la cartera de créditos hipotecarios de Evolucionaria Administradora de Mutuos Hipotecarios S.A., que contrate o administre en el futuro, a las 11:00 horas del día 14 de noviembre de 2024, se procedió a la recepción y apertura de las ofertas presentadas por las Compañías de Seguros Participantes, en presencia de don Juan Ignacio San Martín Schröder, Notario Público, Titular de la Cuadragésima Quinta Notaría de Santiago. A continuación, se detallan las compañías oferentes, y la tasa mensual ofertada para cada cartera:

Seguro de Desgravamen excluida cobertura adicional de invalidez total y permanente dos tercios

Compañía	Tasa	Corredores de Seguros	Comisión	Observación
Mapfre Cía Seguros de Vida Chile S.A.	0,006050%	Willis T W S.A.	3,00% + IVA	No Adjudicada
BICE Vida Cía de Seguros S.A.	0,005303%	Sin corredor	-	Adjudicada
BCI Seguros de Vida S.A.	0,005958%	Sin corredor	-	No Adjudicada
Consorcio Nacional de Seguros de Vida S.A.	0,006492%	Willis T W S.A.	3,00% + IVA	No Adjudicada
Chubb Seguros de Vida Chile S.A.	0,005890%	Sin corredor	-	No Adjudicada

Seguro de Desgravamen incluida cobertura adicional de invalidez total y permanente dos tercios

Compañía	Tasa	Corredores de Seguros	Comisión	Observación
Mapfre Cía Seguros de Vida Chile S.A.	0,020000%	Willis T W S.A.	3,00% + IVA	No Adjudicada
BCI Seguros de Vida S.A.	0,017902%	Sin corredor	-	No Adjudicada
Consorcio Nacional de Seguros de Vida S.A.	0,016222%	Willis T W S.A.	3,00% + IVA	Adjudicada
Chubb Seguros de Vida Chile S.A.	0,005890%	Sin corredor	-	No Adjudicada

En consideración a lo anteriormente expuesto, y de acuerdo a lo dispuesto en el artículo 40 del DFL N° 251 de 1931, y la Norma de Carácter General N° 469 de la Comisión para el Mercado Financiero, de 8 de abril de 2022, Evolucionaria Administradora de Mutuos Hipotecarios S.A., procedieron a adjudicar las carteras licitadas las compañías, BICE Vida Cía de Seguros S.A., para la cobertura de desgravamen excluida la cobertura adicional de ITP 2/3, y Consorcio Nacional de Seguros de Vida S.A. para la cobertura de desgravamen incluida la cobertura adicional de ITP 2/3 conforme a los términos y plazos establecidos en las Bases de Licitación.

Las pólizas adjudicadas comenzarán a regir a contar de las 00:00 horas del día 01 de enero de 2026 y tendrá una duración de 12 meses, expirando en consecuencia, a las 24:00 horas del día 31 de diciembre de 2026.

Máximo Silva Irarrázaval | Gerente General
Evolucionaria Administradora de Mutuos Hipotecarios S.A.

Av. Pdte. Riesco 5561 of. 1804 Las Condes
info@hipotecariaevolucionaria.cl

www.hipotecariaevolucionaria.cl



debieran estar en otra parte.

- ¿Dónde?

- Por ejemplo, en entender a los votantes de Franco Parisi, como una primera tarea. En segundo lugar, en caso que gane José Antonio Kast, prepararse para gobernar, quienes fueron oposición a este Gobierno, sabiendo que la luna de miel, probablemente, va a ser mucho más corta, de lo que han sido.

- Viene siendo más corta desde hace un par de gobiernos.

- Exactamente. Entonces, prepararse para gobernar, porque el que gana en segunda vuelta lo hace con votos propios, pero también prestados. Por lo tanto, la tarea es cómo interpretar a los que votaron por él o por ella en la primera vuelta y también a quienes se sumaron en la segunda, para que se vean señales muy pronto, una vez que se ha asumido, de que se están abordando los temas que le importan a las personas y que dan el piso de confianza para seguir avanzando.

- Antes, en la época de la Concertación, por ejemplo, la actual oposición abogaba por la alternancia en el poder, ahora lo hace por la proyección o continuidad. ¿Es importante la proyección para la derecha?

- Sí, porque en la última década hemos visto un cambio en el sistema político donde hay fragmentación, polarización y atomización; donde el país se ha estancado en crecimiento

y donde los problemas que existen son muy difíciles de resolver. Y si es que uno aspira a que un solo Gobierno resuelva todo, probablemente va a fracasar en el intento.

- ¿Si no es capaz de proyectarse el próximo Gobierno, que podría ser de Kast, sería como pasar sin pena ni gloria?

- Estoy planteando algo que consideraría deseable. En cuatro años un Gobierno igual puede hacer tareas importantes. Lo que pasa es que la magnitud de los problemas de un país de ingresos medios, que quiere avanzar hacia mayores niveles de

desarrollo, son súper complicados y difíciles. Y todas las soluciones requieren esfuerzos para abordar problemas complejos; y me parece que los chilenos tienen claro que hay cosas que son urgentes y otras que se necesita tiempo para abordarlos y resolverlas bien.

En este equilibrio de abordar muy rápido lo urgente, pero ir construyendo al mismo tiempo la base de lo que va a necesitar más tiempo, tiene sentido pensar desde el inicio, quien gane, probablemente José Antonio Kast, en ir construyendo la dinámica que le permitirá proyectarse y esa dinámica requiere actitud y liderazgo, pero al mismo tiempo construcción de una base política más amplia que le permita aprobar sus cambios e ir proyectándola hacia el futuro.

- ¿Esta base política más amplia, debiera ser desde libertarios hasta amarillos, pasando por demócratas?

- Pensaría que sí, porque a veces los grupos o las bases políticas tienen que elegir en qué cosas quieren compartir miradas. No tienen que estar de acuerdo en todo.

- ¿Qué tan relevante son el Partido de la Gente y Franco Parisi en este supuesto?

- En el caso de estas elecciones, dentro de los votantes asociados al Partido de la Gente y Parisi, hay que mirar al menos tres temas: primero, entender las inquietudes, dolores o los énfasis de los votantes que apo-

yan a Parisi y a los parlamentarios del PDG. Porque hay una correlación, una complementariedad bastante grande entre los votantes de Kast y Parisi. Segundo, el PDG va a entrar a una fase distinta con Franco Parisi quedándose en Chile, de manera más activa y con una dinámica donde también está por verse el rol que va a tener la diputada Jiles, que tiene una plataforma política diferente de la que tienen otros parlamentarios del PDG. Así es que creo que es noticia en desarrollo.

- Dijo que hay una complementariedad entre los votantes de Kast y Parisi. ¿En qué?

- En términos de haber votado por el rechazo; hay un componente muy fuerte en zonas extremas, donde el Estado ha tenido un fracaso muy fuerte en asegurar pisos mínimos en seguridad, condiciones básicas, regiones como Arica y Parinacota, Tarapacá, Antofagasta, Atacama, Biobío y La Araucanía. Son personas que perciben que están ahí fruto de su propio esfuerzo y que el Estado ha sido más bien un estorbo que funciona para otros más que para ellos y podría seguir... Pero lo primero es que hay que entender más a esos votantes, porque el gobierno va a necesitar votos en el Congreso y una opinión pública favorable. Para eso, los temas que plantee el Gobierno y el énfasis que le dé, debe recoger la inquietud ciudadana y, por lo tanto, entender y conocer a esos votantes es importante.

“La tarea es cómo interpretar a los que votaron por él o por ella en la primera vuelta y también a quienes se sumaron en la segunda, para que se vean señales muy pronto, una vez que se ha asumido”.

VIDA SOCIAL



Julián San Martín, vicepresidente Entel Digital.

Diálogos de Disrupción Digital: IA para la eficiencia empresarial

- Cómo no quedarse atrás cuando la transformación es hoy, fue la premisa que abordó el último encuentro de “Diálogos de Disrupción Digital” de este año. Un ciclo de conversaciones organizado por Entel Digital, y donde Julián San Martín, su vicepresidente, invita a reflexionar sobre los desafíos y las posibilidades de la transformación digital para las empresas.
- En este encuentro, los representantes del sector público y privado presentes dialogaron sobre los retos de la gestión empresarial en un entorno de constante cambio y disrupción tecnológica.
- Los asistentes coincidieron en que la adopción exitosa de la inteligencia artificial por parte de las empresas es hoy un factor clave para el crecimiento y el desarrollo productivo. Sin embargo, también subrayaron que esta transformación implica importantes esfuerzos; como reconfigurar profundamente los modelos de negocio y reducir brechas estructurales.
- A modo de conclusión de lo conversado, Julián San Martín sostuvo que “la IA tiene un tremendo potencial, sin embargo, su impacto real dependerá de la capacidad de cada empresa de integrarla prontamente y de forma segura e inclusiva”.



Pamela Gidi, fundadora Gidiconsulting; María Teresa González, gerente general Statkraft.



Daniela Henríquez, líder de comunicaciones y marketing Entel Digital; Claudio Maggi, gerente de desarrollo territorial Corfo; y Katherine Veit, directora de comunicaciones Vinculación.



Lorenzo Gazmuri; presidente directorio ACHS; Daniela Henríquez, líder de comunicaciones y marketing Entel Digital; Pamela Gidi, fundadora Gidiconsulting; Julián San Martín, vicepresidente Entel Digital; Paula Vargas, subdirectora Diario Financiero; María Teresa González, gerente general Statkraft; Claudio Maggi, gerente de desarrollo territorial Corfo.



Julián San Martín, vicepresidente Entel Digital; Paula Vargas, subdirectora Diario Financiero; Lorenzo Gazmuri; presidente directorio ACHS.